
Jahreshauptversammlung in Speyer 

Zur diesjährigen Jahreshauptversammlung des Stadtverbandes Speyer konnte der 

erste Vorsitzende fast die Hälfte der Mitglieder begrüßen. Leider hat der 
Stadtverband Speyer auch im vergangenen Jahr wieder Mitglieder verloren 
denen zu Beginn der Sitzung gedacht wurde. In seinem Bericht ging er zuerst auf die 
Aktivitäten in und um das Haus Pannonia ein. Durch die Errichtung einer 
Fotovolthaikanlage durch die Stadtwerke Speyer und den dadurch verkauften 
Strom erhofft sich die Landsmannschaft eine Minderung der Betriebskosten. Die 
Renovierung der Küche im Keller war erforderlich und konnte in den 
Sommermonaten durchgeführt werden. Ausgestattet mit dem entsprechenden 
Mobiliar entspricht sie nun wieder den Anforderungen. Daneben erfordert die 
laufende Instandhaltung und Pflege des Hauses einen dauernden Einsatz 
der Arbeitskräfte und finanzieller Mittel. Diese finanzielle Mittel konnten auch im 
vergangenen Jahr aus der Bewirtschaftung des Hauses erzielt werden. Dies 
erforderte aber auch den Einsatz der Mitarbeiter bei der Bewältigung der offenen 
Sonntage, der Geburtstags- und Hochzeitsfeiern und der sonstigen Veranstaltungen. 
Die kulturelle Arbeit ist eng mit dem Haus Pannonia verbunden. Nicht nur dass die 
Trachtengruppe, die Senioren zu ihren monatlichen Treffen, die Stammtischrunde 
Sonntagsmorgens und Mitarbeiter jeden Donnerstag zusammenkommen, 
auch viele Veranstaltungen finden im Hause statt. Im Jahresverlauf sind dies u.a. das 
Schlachtfest, das Starkbierfest, der 1. Mai, das Schnitterfest, das Erntedankfest und 
die Weihnachtsfeiern. Hinzu kommen die Treffen der Heimatortsgemeinschaften 
und die Veranstaltungen von Vereinen und Organisationen aus Speyer. 
Der Höhepunkt war im vergangenen Jahr wieder die donaudeutsche Kerwei in der 
Stadthalle und die Fahrt zum Partnerschaftsjubiläum nach Chartres. Bei den 
Neuwahlen stellten sich einige Vorstandsmitglieder aus persönlichen Gründen nicht 
mehr zur Wahl. Von den anwesenden Mitgliedern wurden folgende Personen in den 
neuen Vorstand gewählt: 
1. Vorsitzender   Siegfried Liebel 
stellvertretende 
Vorsitzende    Paul Nägl und Josef Jerger 
Kassierer/in    Barbara Wolf und Steffen Brecht 
Schriftführerin   Petra Liebel 
Beisitzer  Annemarie Erbach, Elisabeth Ziemer, Sandra Peric, 

Marion Marte, Jakob Zimmerer, Alexander Brecht, 
Michael Binnefeld 

Der neue Vorsitzende bedankte sich für das ausgesprochene Vertrauen und 
versprach den Verein so weiterzuführen, wie dies für die Erhaltung 
der Landsmannschaft und des Hauses Pannonia notwendig ist. 
P.N. 


